



A la veille de la journée commémorant le Baptême de la Russie, le Patriarche Cyrille adresse un message aux Présidents de Russie et d'Ukraine

A la veille des célébrations du millénaire du trépas de saint Vladimir, Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie s'est adressé au Président de la Fédération de Russie V. V. Poutine et au Président de l'Ukraine P. A. Porochenko, leur adressant une lettre dans laquelle il exprime la profonde inquiétude du Primat de l'Eglise orthodoxe russe devant les évènements en cours dans l'est de l'Ukraine.

« La signature des accords de paix de Minsk avait suspendu l'escalade du conflit et permis d'espérer l'arrêt total de la lutte entre les partis belligérants. Malheureusement, les opérations militaires, bien que dans une moindre envergure, se poursuivent jusqu'à aujourd'hui. Le sang coule en Ukraine, des gens meurent » dit le message du Patriarche.

Sa Sainteté insiste dans sa lettre sur le sort de la population civile vivant dans la zone des confrontations armées, soulignant : « Les vieillards, les enfants, les handicapés sont particulièrement fragiles. Tous n'ont pas la force ni la possibilité de quitter les lieux où ils vivent. Et malheureusement, tous ne survivent pas dans ces conditions épouvantables. Certains périssent sous les tirs d'artillerie, d'autres meurent de faim ou de maladie à cause de l'absence de médicaments et de conditions de vie décente. »

Sa Sainteté le Patriarche Cyrille poursuit : « L'Eglise aide de son mieux les victimes des deux côtés. De ferventes prières sont élevées lors de chaque office dans tous les lieux de culte de l'Eglise orthodoxe russe pour le retour de la paix. Sa Béatitudo le métropolitaine Onuphre de Kiev et de toute l'Ukraine et l'Eglise orthodoxe ukrainienne qu'il préside font tout leur possible pour la réconciliation et le rétablissement de l'unité du peuple. »

En même temps, constate le Primat, on ne peut assurer la sécurité de la population civile de la région que « par l'arrêt total des opérations militaires, la stricte application des accords de Minsk et l'organisation d'un dialogue direct entre toutes les parties intéressées dans le conflit. »

En ces jours où l'Eglise vénère la mémoire « du Baptême de la Sainte Russie, qui posa les fondements de l'unité spirituelle des peuples russe et ukrainien, qui nous enseigna l'amour chrétien et le pardon »,

Sa Sainteté prie « douloureusement et de tout cœur, au nom de toute l'Église orthodoxe russe », les Présidents de Russie et d'Ukraine « d'employer tous leurs efforts pour que cesse ce bain de sang ».

Source: <https://mospat.ru/fr/news/50257/>